

Jueves 05 de Mayo del 2011

El Financiero Artificialmente baja, la inflación en México Marcela Ojeda Castilla En la medición del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), el Banco de México (Banxico) está privilegiando en forma creciente elementos cuya baja de precios está contribuyendo a reflejar una mayor disminución de la inflación, como los asociados a las telecomunicaciones, sobre todo la telefonía celular. Además, es muy posible que la inflación esté siendo artificialmente baja por factores como los subsidios del gobierno en energéticos y el tipo de cambio en la renta de vivienda en dólares que distorsionan el resultado, ya que en una situación más realista habría mayor inflación, dijeron especialistas consultados por EL FINANCIERO. El banco central señaló que será el 11 de mayo, en su Informe Trimestral de Inflación, cuando dé a conocer algunos puntos al respecto. P.C. inflación, Banxico, INPC Primeros pasos hacia la globalización fiscal Zona KPMG / Xavier Hoyos La globalización económica ha requerido del diseño de estructuras y estrategias que permitan y faciliten desarrollar negocios e inversiones en diferentes partes del mundo de una manera dinámica y efectiva, lo que ha posibilitado que cualquier persona pueda invertir prácticamente en cualquier lugar. Ante este dinamismo, las autoridades fiscales de diversos países, principalmente los que forman parte de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), consideran que también se han desarrollado estrategias fiscales que han mermado su capacidad fiscalizadora, provocando que a través de transacciones internacionales, participación de intermediarios, operaciones por medio de países considerados como de baja imposición fiscal, se genere una merma importante en sus ingresos fiscales, afectando la capacidad de desarrollo de su economía. P.C. globalización fiscal Cifras económicas de EU decepcionan a mercados Clara Zepeda Hurtado Los resultados macroeconómicos estadounidenses "peores" de lo esperado lograron imponerse en la sesión de ayer, pues el conjunto de los mercados financieros en el mundo frenó sus saltos a máximos y se desmoronó. Índices accionarios, contratos del oro, la plata, el crudo y la cotización de monedas repitieron caídas después de que los datos de empleo en el sector privado y de actividad en el sector servicios de Estados Unidos no cumplieron con las estimaciones. Tras el acuerdo sobre las condiciones del rescate a Portugal, la economía estadounidense fue, en este caso, la que marcó la jornada previa a la reunión de hoy del Banco Central Europeo, en la cual aprovechará para anticipar un repunte de las tasas de referencia en junio P.C. Estados Unidos, sistema financiero Creció 40% la IED en AL; México segundo receptor Ivette Saldaña La Inversión Extranjera Directa (IED) en América Latina creció 40 por ciento en 2010, al llegar a 112 mil 634 millones de dólares, y aunque México se ubicó como el segundo receptor de capital, después de Brasil, aún no recupera los niveles de antes de la crisis, ya que el monto que recibió fue 31 por ciento menor al de 2008. En la presentación del estudio "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe", Alicia Bárcena consideró que en dos años más nuestro país podría retomar el nivel de la precrisis, de 25 mil 864 millones de dólares, y que en 2010 podría captar 20 mil millones. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) comentó que el año pasado las empresas de México se convirtieron en las principales translatinas en invertir en la región. P. C. inversión extranjera directa Desgravación arancelaria fomenta la subvaluación de precios (Isabel Becerril) Para la industria siderúrgica, el gobierno del presidente Felipe Calderón no cuenta con políticas claras y efectivas para promover la competitividad del aparato fabril. También lo acusan de privilegiar las importaciones de productos provenientes de países que no compiten legalmente en el comercio internacional. Raúl Gutiérrez Muguerza, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), reclamó a Lorenza Martínez Trigueros, subsecretaria de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía (SE), su falta de visión en torno a la política de desgravación arancelaria que realiza el gobierno desde 2008 y concluye en diciembre próximo. P.C. aranceles, industria siderúrgica, competitividad, importaciones México no impondrá controles a los flujos de capital: Cordero Ivette Saldaña Las autoridades mexicanas no impondrán ninguna política de control de flujos de capital ni de control de cambios, sino que mantendrán una política monetaria y fiscal que permita subir o bajar la tasa de interés y que evite el sobrecalentamiento de la economía, aseguró el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Señaló que la entrada de flujos de divisas al país se resuelve con herramientas de política pública, por lo que no es necesario imponer controles, al no existir evidencia alguna de que así se resuelva el asunto. "Más que promover como primera respuesta una política de control de cambio o de control de capital, eso con todo respeto, no hay evidencia de que esté funcionando." P.C. flujos de capital Reforma Sube dólar a \$11.80 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 mayo 2011).- Luego de conocerse que el Banco Central Europeo mantuvo sin cambio su política monetaria, el dólar recuperó terreno frente a la eurodivisa, por lo que la moneda mexicana se vio bajo presión y retrocedió con fuerza en el mercado de menudeo. A esto se agregó el mal dato difundido en Estados Unidos sobre el mercado del trabajo, en el cual los apoyos por desempleo subieron a 474 mil al 30 de abril, desde 431 mil de la semana previa. Con este marco de referencia, el dólar de Estados Unidos sube 8 centavos a la venta en sucursales de Banamex, al ofrecerse en 11.80 contra un precio de adquisición de 11.40. P.C. tipo de cambio, dólar Abre BMV con baja de 0.18% Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 mayo 2011).- Los mercados de valores del orbe se ven impactados por la información negativa en el mercado laboral estadounidense, pese a que el Banco Central Europeo decidió mantener sin cambio su tasa de interés en 1.25 por ciento. El índice Standard & Poor's bajaba 0.45 por ciento a mil 341.20 puntos y el Dow Jones 0.37 por ciento a 12 mil 676.40 unidades. En el mismo sentido, el índice de empresas tecnológicas, Nasdaq, cedía 0.23 por ciento a 2 mil 821.62 unidades, mientras se mantiene el ajuste a la baja en las cotizaciones de las materias primas, como el petróleo y los metales. P.C. sistema financiero, BMV Abre crudo con caída en NY y Londres Reuters Londres, Inglaterra (5 mayo 2011).- El crudo Brent caía este jueves más de 3 dólares, a menos de 118 dólares por barril, debido a una retirada de los inversores del sector de materias primas ante preocupaciones por un alza de tasas de interés y a que comienza a evidenciarse una destrucción de la demanda. El crudo para entrega en junio bajaba 3.41 dólares, a 117.78 dólares por barril, después de caer a un mínimo intradiario de 117.62 dólares. El crudo estadounidense para entrega en junio perdía 2.85 dólares, a 106.39 dólares por barril luego de retroceder más de 3 dólares a 106.20 dólares. P.C. crudo, petróleo, Brent Preparan lavadoras ecológicas Nallely Ortigoza Ciudad de México (5 mayo

2011).- Se pondrá en marcha una Norma Mexicana para establecer los requisitos que debe cumplir una lavadora para obtener el sello Grado Ecológico por el uso eficiente del agua. La certificación se otorgará a aquellos aparatos que logren reducir entre 30 y 40 por ciento del agua que se consume normalmente, informó Guillermo de Cárcer, subgerente de Instrumentos Regulatorios de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). "Este proyecto de Norma Mexicana establece los requisitos que deben cumplir las lavadoras de ropa, domésticas y comerciales para obtener el sello Grado Ecológico, que demuestren un ahorro y uso eficiente del agua, de acuerdo con el uso destinado del aparato. P.C. ecológico, medio ambiente, agua, aparatos eléctricos, innovación Crece 1.6% productividad en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (5 mayo 2011).- La productividad de las empresas no agrícolas estadounidenses se desaceleró en el primer trimestre, sugiriendo que podría ser más difícil para las compañías obtener una mayor producción de su actual plantilla de trabajadores, mientras que los costos laborales unitarios repuntaron. La productividad se elevó a una tasa anual del 1.6 por ciento, dijo este jueves el Departamento de Trabajo, frenándose desde un ritmo del 2.9 por ciento en el cuarto trimestre. Sin embargo, el ritmo del crecimiento de la productividad estuvo por encima de las expectativas de los economistas del 1 por ciento. P.C. productividad, Estados Unidos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36776.html>México incrementa sus reservas en oro Ricardo Jiménez, José Arteagay Rubén Migueles | El Universal El Banco de México tomó la decisión de elevar las reservas en oro durante el primer trimestre de este año, al comprar más de 4 mil millones de dólares en lingotes para acumular 100 toneladas de oro. En un informe dado a conocer por el Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que la segunda economía más grande de América Latina mantiene ahora 4 mil 930 millones de dólares en oro, donde el lunes pasado llegó a un nivel máximo de mil 575.79 dólares por onza. P.C. oro, reservas, FMI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86126.html>México y Brasil, líderes: Gurría MADRID.— El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, descartó ayer que México y Brasil compitan por el liderazgo económico en la región de América Latina. El ex secretario mexicano de Hacienda (1998-2000) dijo que los informes que colocan a ambos países como líderes de dos bloques en la región "no buscan una división ni competencia, sólo describen una realidad económica". Tras participar en la sede de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo en un acto por la cooperación de la OCDE, indicó que ambos países muestran "su propia diversificación sin que se quiera provocar división". Comentó que Brasil "tiene una diversificación más equilibrada por tener a Estados Unidos, a Europa, a la región latinoamericana, China y Japón, y México tiene una enorme concentración con Estados Unidos y Canadá". P.C. México, Brasil, OCDE <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86133.html>Precio de alimentos afecta a empresas Ramiro Alonso | El Universal Al final del primer trimestre del año en curso las principales presiones para los corporativos que participan en el subsector de alimentos y bebidas se generaron a partir de los altos costos de las materias primas básicas, lo cual repercutió en sus ganancias, de acuerdo con información de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Debido al incremento en los insumos empresas como Grupo Bimbo, Grupo Modelo, Cervecería Cuauhtémoc Moctezuma, Gruma y ARCA, elevaron sus precios al consumidor en los últimos seis meses. Las dos compañías cerveceras subieron precios acordados con la inflación proyectada para 2011, en 3.94%, de acuerdo con analistas del mercado. P.C. alimentos, materias primas, precios, empresas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86141.html>México depende más de gasolina importada David Aguilar Juárez | El Universal México aumentó su dependencia de gasolinas importadas durante el periodo enero-marzo de este año. Estas ya representan 49.04% de las ventas, en tanto que en el mismo lapso del año pasado sólo fueron 44.26%. De acuerdo con los resultados de Petróleos Mexicanos (Pemex), además la producción de gasolinas automotrices en las refinerías mexicanas disminuyó 8.2% al pasar de un volumen de elaboración de 450 mil barriles diarios (bd) durante el primer trimestre de 2010 a sólo a sólo 413 mil barriles diarios. En tanto, durante el periodo referido Pemex importó un promedio de 386 mil bd, cuando en el mismo lapso de 2010 trajo al mercado mexicano una media de 351 mil bd, por lo que el volumen de gasolina producida en el extranjero y comprada por México aumentó en 10%. P.C. gasolina, importaciones, PEMEX El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/05/empresas-se-recuperan-trimestre>Empresas se recuperan en el trimestre José Luis Caballero / El Economista En el primer trimestre del año, las principales emisoras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores registraron un comportamiento en línea con el ritmo de expansión de la actividad económica. Los ingresos por ventas de las 31 empresas consideradas en el ejercicio de medición agregada del mercado accionario —no se consideraron bancos, la acción de la Bolsa y una empresa de reciente incorporación— arroja incrementos en ventas de dos dígitos en prácticamente todas las empresas. Se observa que la apreciación del peso respecto del dólar en 7.0% durante el primer trimestre del año en las ventas externas de las grandes empresas que cotizan en la BMV no afectó su ritmo de expansión. Cemex, que de sus ventas totales factura 76.7% en el exterior, aumentó 4.6% sus exportaciones con respecto al mismo periodo del 2010. P.C. sistema financiero, BMV, empresas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/05/dolar-avanza-contra-euro>Dólar avanza contra euro Reuters El euro se encaminaba este jueves a su peor caída desde noviembre contra el dólar, cerrando una escalada que lo llevó a tocar máximos en 17 meses, luego de que el Banco Central Europeo dejara entrever que no elevará sus tasas el próximo mes. Ello se sumó a un creciente ánimo de aversión al riesgo en los mercados, detonado por indicios de un crecimiento económico más lento en Estados Unidos y otras economías desarrolladas, y alentó a los operadores a salir de las posiciones en monedas y materias primas de altos rendimientos. El euro caía 1.69% a 1.4574 dólares, pero seguía alejado del máximo de 17 meses alcanzado el miércoles de 1.4939 dólares, encaminándose a su peor día desde noviembre pasado. P.C. tipo de cambio, dólar, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/05/se-desacelera-actividad-empresarial-eu>Se desacelera la actividad empresarial en EU El aumento de la productividad de las empresas en Estados Unidos se desaceleró en el primer trimestre, según cifras publicadas el jueves por el Departamento de Trabajo. La productividad de las empresas (excluido el sector agrícola) creció a una tasa anual del 1.6% respecto al trimestre anterior, indicó el departamento. En los últimos tres meses de 2010, la productividad, es decir, la proporción de la producción con respecto

a las horas trabajadas, había aumentado un 2.9%, según la nueva estimación oficial, revisada al alza en 0.3 puntos porcentuales. P.C. productividad, empresas, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/05/precios-alimentos-permanecen-estables-fao> Precios de alimentos permanecen estables: FAO Reuters La Organización para la Alimentación y la Agricultura de la ONU dijo que su índice global de los precios de los alimentos permaneció estable en abril debido a que una caída del azúcar y el arroz compensó alzas en otros alimentos. Sin embargo, el organismo advirtió que la estabilidad a largo plazo de los precios depende de un alza de los suministros. La reciente escalada de los precios de los alimentos se ha vuelto un tema muy sensible a nivel mundial luego de avivar protestas que depusieron a los líderes de Túnez y Egipto a principios de año, en medio de un malestar que se propaga a través del norte de África y Oriente Medio. El índice de la FAO, que mide los cambios de precios mensuales para una canasta de cereales, oleaginosas, lácteos, carnes y azúcar, promedió 232.1 puntos en abril, un ligero incremento desde los 231.0 puntos de marzo, cuando cayó desde un máximo histórico luego de ocho meses de alzas sucesivas. P.C. precios, alimentos, FAO La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/05/brent-se-ubica-en-121-48-dolares/Brent> se ubica en 121.48 dólares Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en junio se cotizaba en 121.48 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 29 centavos de dólar (0.24 por ciento) respecto al cierre del miércoles, de 121.19 por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en junio, también a las 08:00 GMT caía 45 centavos de dólar (0.41 por ciento) y se cotizaba en 108.80 dólares por barril. Por su parte, la canasta de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) se cotizó el miércoles en 116.96 dólares, lo que representó una baja de 1.79 dólares (1.53 por ciento) respecto al cierre del martes, informó el cártel. P.C. crudo, Brent <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/05/reporta-fao-estabilidad-de-precios-de-alimentos-en-abril/Reporta> FAO estabilidad de precios de alimentos en abril México, DF. Los precios internacionales de los alimentos se mantuvieron estables en abril, aunque siguen muy por arriba de los niveles reportados en ese mismo mes de 2010, informó la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Al presentar este jueves el "Índice de precios de los alimentos" correspondiente a abril, el organismo señaló que los precios de ese mes son 36 por ciento superiores a los del mismo periodo del año pasado. Si bien se registra una baja marginal de dos por ciento, respecto al nivel máximo que alcanzaron en febrero del presente año, la caída de los precios del azúcar y un descenso en los del arroz ayudaron a estabilizar el índice, explica la FAO en el documento de presentación. P.C. alimentos, precios, FAO El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/petroleo/cae/fuerza/abaratado/dolares/sola/jornada/elpepueco/20110505elpepueco\\_9/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/petroleo/cae/fuerza/abaratado/dolares/sola/jornada/elpepueco/20110505elpepueco_9/Tes) El petróleo cae con fuerza y se abarata siete dólares en una sola jornada EL PAÍS - Madrid - 05/05/2011 La previsión de que el BCE no vuelva a subir los tipos de interés al menos hasta junio ha frenado la persistente subida del euro frente al dólar y, en un efecto secundario, también ha puesto fin a la escalada del petróleo. Además, los malos datos económicos publicados hoy en Estados Unidos -paro del sector privado- y que apuntan a una recuperación más lenta de lo esperado, lo que reducirá la demanda de materias primas, ha intensificado la caída del precio del Brent, el petróleo de referencia en Europa. De hecho, ha llegado a abaratare en siete dólares, aunque luego ha limitado su abaratamiento a 6,5 dólares hasta los 114 dólares por barril. Para encontrar un descenso similar en una única jornada hay que remontarse a octubre de 2008, en plena crisis financiera y con los mercados en ataque de pánico. Gracias al cambio de tendencia, el barril, tanto el Brent -que es el de referencia en Europa- como el Texas -su homólogo en EE UU-, han descendido hasta sus niveles más bajos en cinco semanas al tocar los 114 y los 103 dólares. Gracias a este recorte, la subida acumulada desde enero del Brent se ha reducido del 28% al 20%. En el caso del Texas, el repunte se limita al 13%. P.C. petróleo, precios [http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/deja/tipos/interes/125/da/entender/subiran/junio/elpepueco/20110505elpepueco\\_8/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/deja/tipos/interes/125/da/entender/subiran/junio/elpepueco/20110505elpepueco_8/Tes) El BCE deja los tipos de interés en el 1,25% y da a entender que no subirán en junio EL PAÍS - Madrid - 05/05/2011 El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, ha dejado entrever hoy que no habrá otra subida de los tipos de interés en junio. Tras elevar el precio del dinero en la eurozona en un cuarto de punto hasta el 1,25% en abril, lo que supuso su primer movimiento en casi dos años y la primera subida desde los albores de la crisis en el 2008, el banquero francés ha dejado de lado, de momento, nuevos incrementos. Al menos, en su próxima reunión de dentro de un mes. En su tradicional comparecencia tras el Consejo de Gobierno del BCE, que tal y como se esperaba ha dejado sin cambios los tipos, Trichet ha eludido pronunciar las palabras que anuncian una inminente subida de tipos, de modo que los analistas creen que la tasa rectora seguirá en el 1,25% en junio. En un ejemplo de ello, el euro ha cedido posiciones tras las palabras del presidente del instituto emisor europeo. En concreto, ha bajado cerca de un 1% frente al dólar hasta los 1,469 unidades del billete verde por cada euro. P.C. Banco Central Europeo, tipos de interés [http://www.elpais.com/articulo/economia/Portugal/espera/anos/dura/recesion/pleno/proceso/ajuste/elpepueco/20110505elpepueco\\_7/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Portugal/espera/anos/dura/recesion/pleno/proceso/ajuste/elpepueco/20110505elpepueco_7/Tes) Portugal espera dos años de dura recesión en pleno proceso de ajuste AGENCIAS - Lisboa - 05/05/2011 Las medidas impuestas por el FMI y la UE para que Portugal reciba el rescate financiero llevarán a la economía lusa a la recesión. El Gobierno portugués prevé una dura recaída económica en los próximos dos años, según ha apuntado el ministro de Finanzas, Fernando Teixeira dos Santos. Después de que ayer se conocieran más detalles sobre el plan de rescate del país impuesto por la UE y el FMI. Dos Santos ha asegurado que el programa de ayuda financiera negociado con la UE supondrá una contracción del PIB de alrededor del 2% para este año y el año que viene, antes de la recuperación que puede vivirse en 2013. Las necesidades financieras de rescate, que se han fijado en 78.000 millones de euros, tendrá como consecuencia la recesión económica, ha señalado Dos Santos, que ha añadido que la caída de la economía se producirá debido a un incremento de los impuestos y los recortes requeridos por el paquete de medidas impuestas. P.C. Portugal, recesión <http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/FMI/imponen/Portugal/duros/recortes/sociales/rescate/elpepueco/20110505>

elpepico\_6/TesLa UE y el FMI imponen a Portugal duros recortes sociales para el rescateFRANCESC RELEA - Lisboa - 05/05/2011 Las condiciones impuestas por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para el rescate financiero de Portugal, de 78.000 millones en tres años, supondrán un giro a peor de las condiciones de vida de la mayoría de los portugueses. Un drástico recorte de las prestaciones sociales, aumento de impuestos y endurecimiento de las reglas del mercado laboral son los ejes del programa de austeridad que durante tres semanas han negociado en Lisboa la troika del FMI, Comisión Europea y Banco Central Europeo (BCE) con el Gobierno portugués. El programa se conoció ayer, aunque hasta hoy no será presentado oficialmente. Un día después de que el primer ministro José Sócrates dijera al país que Portugal había conseguido "un buen acuerdo", se supo la realidad de lo firmado, que no será precisamente un plato de buena digestión para amplios sectores de la población. El memorando de entendimiento subraya como uno de los principales objetivos la reducción del déficit público por debajo de 10.068 millones de euros (5,9% del PIB) en 2011, de 7.645 millones (4,5%) en 2012 y de 5.224 millones (3%) en 2013. P.C. Portugal, rescate financiero, organismos internacionales, FMI, Banco Central Europeo, Unión Europea